



南が丘通信

教育目標

進んで学び深く考え、積極的に行動する人
思いやりの心を持ち、互いに協力する人
心身ともに健康で、創造力のある人

練馬区立南が丘中学校

校長 宮田 健史

〒177-0035

練馬区南田中 4-8-23

TEL 03-3904-5782

URL <https://www.nerima->

[tky.ed.jp/minamigaoka-j/](https://www.nerima-tky.ed.jp/minamigaoka-j/)

令和6年度 第1号 令和6年4月17日発行



校長 宮田 健史

「おはようございます。」

入学式の翌日、4月10日8時ちょっと前、職員室前で立っている新入生らしき生徒に、「おはようございます。」と声をかけました。すると、その生徒はさっと腰を90度に曲げて、はっきりと元気な声で、「おはようございます。」と返してくれました。堂々と挨拶できる生徒と共に、今年もこの南が丘中学校にいられることを、うれしくまた有難いと感じた出来事でした。

さて本校は、令和6・7年度練馬区教育委員会教育課題研究指定校として、「キャリア教育」について学校全体で研修を重ねてまいります。文部科学省は、キャリア教育を「一人一人の社会的・職業的自立に向け、必要な基盤となる能力や態度を育てることを通して、キャリア発達を促す教育」と定義しています。分かりやすく言えば、「自分らしい生き方や望む働き方の実現に向けて、必要な知識・技能や考え方などの能力や態度を身に付けていく教育」です。そして、ここでの「キャリア」とは、会社での職の移り変わりや経験してきた仕事のことではなく、家庭や地域、職場で担う役割という意味です。

キャリア教育を念頭に、入学式の式辞では新入生に向けて、「自分に素直であってほしい」と呼びかけ、「ここでの自分とは、自分がなりたい自分。将来、自分が周りの人から言ってもらいたい人物像としての自分です。（中略）20年後、40年後、60年後、皆さんはどんな人物になるのでしょうか。会社などで働く人としてだけでなく、家庭の中で、また友人や隣近所で関わる一人の人間として、どんな人物になりたいのでしょうか、ありたいのでしょうか。（中略）これからの学校生活で起こることに対する、自分の考え・行動・気持ちなどは、理想とする人物に成るためにふさわしいか、素直に、考え、感じ、どうしたら理想とする人物に近づけるか成れるか、に向けて行動してほしい。」と伝えました。

2年間かけて、生徒のよりよいキャリア発達に向けて研修を重ねてまいります。社会情勢や会社で求められる能力などは、保護者や地域の皆さまの方が詳しいこともあるかと思えます。この研修に限らず、今年度も皆様のご支援をいただきながら、学校教育を進めて参ります。

今年度も、よろしくお願ひします。



●令和6年度が始まりました●

4月8日（月）に始業式、4月9日（火）には入学式が行われ、今年度の南が丘中学校全員が揃いました。今年度は入学式に3年生も列席でき、生徒会長のメッセージや豊かな校歌の歌声で、新しい仲間達を出迎えることができました。今年度も、生徒全員が生き生きと活躍できるよう、様々な取組を行ってまいります。よろしくお願ひいたします。



●教職員の異動について●

春は別れと出会いの季節です。転出入した教職員を紹介します（敬称略）。

【転出】

国語	田名見 佳加
英語	佐々木 礼奈
英語	阿部 杏奈
美術	中山 貴子
特支	小島 健弥
養護	本橋 絵美
学校生活支援員	村山 敦子



篠原 琢尚 先生

（1年E組担任）

葛飾区立四ツ木中学校より転任いたしました篠原琢尚（しのはらたくなお）です。前任校では通常学級に所属、吹奏楽部とサッカー部の顧問をしていました。専門教科は音楽で、トランペットを小学校5年生からやっています。ギターやドラム、今年からはアルトサックスなど、様々な楽器を演奏することが趣味です。また、アニメや映画鑑賞が大好きです。皆さんと楽しい時間を少しでも過ごしたいので、気軽に話しかけてください。よろしくお願ひいたします。

栞山 真由美 先生

（1年C組担任）

練馬区立上石神井中学校から異動してきた栞山真由美（はぜやままゆみ）です。

まだ南が丘中学校に着任して間もないですが、生徒の皆さんが気持ちの良い挨拶をして、何事にも一生懸命頑張る姿を見て、すごくいい学校だなという印象をもちました。

皆さん一人一人との出会いを大切に、これから勉強や部活、委員会、行事など、すべてのことを一緒に頑張っていきたいです。どうぞよろしくお願ひします。

転入された先生方から メッセージをいただきました

【転入】

英語	栞山 真由美
美術	藤山 恵太
特支	篠原 琢尚
特支	山多 愛結
養護	上遠野 郁恵
部活動支援員	阿部 加奈子



上遠野 郁恵 先生

（養護教諭）

練馬区立大泉中学校から赴任した養護教諭の上遠野郁恵（かとおのいくえ）です。

3月に南が丘中を訪れた時、生徒の皆さんの元気な挨拶にとっても嬉しくなったのを覚えています。始業式の校歌、入学式準備、入学式の態度と元気でメリハリのある皆さんに驚きっぱなしの毎日です。

保健室は身体と心の成長の場として皆さんを応援していきます。これからよろしくお願ひします。

※山多先生のメッセージは5月号に掲載します

藤山 恵太 先生

（1年B組担任）

皆さん、初めまして。本年度から新規採用となりました美術科の藤山恵太（ふじやまけいた）です。元々は高校の非常勤講師として美術を教えていました。私が初めて南が丘中学校の校門をくぐり、玄関に向かったときの高揚を忘れることはありません。そして、廊下ですれ違う時の生徒の皆さんの素晴らしい挨拶に感動しました。皆さんとどんな美術の授業が行えるのか？とてもワクワクしています。皆さんが美術室のドアを開けるその時を、楽しみに待っていますよ！

●対面式●

4月11日（木）に生徒会主催の対面式が実施されました。全校生徒が初めて第1体育館に揃い、生徒会役員の進行で本校の伝統「あじみこし」や中学校生活のあれこれを1年生に説明しました。また、各部活動からは実演を含めた紹介がありました。新入生が早く南が丘中に慣れ、活躍して欲しいと願っています。



●Sigfyの登録を！●

本校では家庭と学校を繋ぐツールとして「Sigfy」を導入し、全てのご家庭に登録をお願いしています。欠席・遅刻の連絡はもちろん、学校からのお知らせを順次発信していきますので、必ず登録をお願いいたします。不明な点があれば、ご遠慮なく学校へお問い合わせください。

【編集担当より】

令和6年度が始まりました。南が丘中学校の様子を取り上げ、学校の雰囲気がいよいよ伝わるよう努力してまいります。Sigfyによる配信も予定しています。学校HPとともに、ぜひご一読いただければ幸いです。